

# Vielfältige Landschaft – Lebengrundlage für Mensch und Natur



Ursula Philipps  
Abteilung Landschaft  
und Gewässer

*Liebe Leserin  
Lieber Leser*

Jeden Morgen auf dem Weg zur Arbeit geht mir das Herz auf. Vom Bahnhof Frick bringt mich das Postauto Richtung Aarau durch die wunderschönen, weiten Täler von Bruggbach und Wöflinswiler Bach mit ihren urwüchsigen Ufergehölzen. Die leicht geschwungenen Talflanken mit ihren hübschen Kuppen präsentieren ein buntes Mosaik aus Feldern, mit Bäumen gepunkteten Wiesen, Feldgehölzen und Wäldern. Dann geht es hinauf zum Benkerjoch vorbei an selig grasenden Kühen und zum Abschluss hinab durch den dunklen Wald nach Küttigen beziehungsweise Aarau. Im jahreszeitlichen Wandel zeigt mir die Landschaft immer wieder ein anderes Bild, überrascht mich von Neuem und zieht mich in ihren Bann.

Mein Arbeitsweg führt mich durch die grüne Schatzkammer des Kantons, den Jurapark Aargau. Dieser startet ab 2022 in die zweite zehnjährige Betriebsphase mit 32 statt bislang 28 Parkgemeinden. Über das bisher Erreichte und die Ziele des regionalen Naturparks lesen Sie ab Seite 33. Gemeinsam mit der Bevölkerung der Trägergemeinden engagiert sich der Jurapark Aargau unter anderem für den Erhalt und die Förderung der abwechslungs-

reichen Kulturlandschaft. Dazu gehört auch die Sanierung der historischen Trockenmauern, die an vielen Stellen noch das Landschaftsbild prägen. Auf Seite 37 erfahren Sie, wie diese alte Handwerkskunst am Jurasüdfuss gefördert wird.

Als Vorbildregion hat der Jurapark Aargau aktuelle Themen und künftige Herausforderungen im Blick – genauso wie UMWELT AARGAU. Auch im aktuellen Heft finden Sie wieder viele interessante Artikel, die sich mit zukunftsrelevanten Fragestellungen beschäftigen und zum Schmökern einladen. Ob Natur im Siedlungsraum, Hochwasserschutz, regenerative Wärmegewinnung, Boden- und Grundwasserschutz, Auen- und Artenschutz, Klimaschutz und -anpassung oder Umweltbildung: All diese Themen sind in umfassender Wechselwirkung miteinander verbunden und dienen dem Erhalt unserer Lebensgrundlagen.

Der Jurapark Aargau ist übrigens eine besonders vielgestaltige und vielerorts noch intakte «Lebensgrundlage». Überzeugen Sie sich doch an einem der nächsten Wochenenden bei einer Wanderung in einer der fünf abwechslungsreichen Teilregionen des Parks selbst. Tauchen Sie ein in die herrlichen Landschaften, die meinen Arbeitsweg säumen.